

3月 March

19日(日)
三世代交流大集会



11月 November

13日(日)
秋季球技大会
グラウンドゴルフ

グラウンドゴルフ
優勝 西山昇(下五貫島)
準優勝 名倉恵策(三四軒屋)



10月 October

23日(日)
ききょうの里★文化祭
富士南地区40周年記念式典



みほまちだより

MINA MACHI LETTER

あつまる つながる Happyになる

令和5(2023)年
5月15日 **VOL.2**

発行:富士南地区まちづくり協議会
編集:総務広報部会
デザイン・印刷:株式会社八屋
TEL.0545-61-8593 / 富士市宮下159-15

5月 May

26日(木)
令和4年度
富士南地区
まちづくり協議会総会



5月 May

22日(日)
春季球技大会
グラウンドゴルフ
ソフトボール、バレーボール



ソフトボール
優勝 千鳥町 / 準優勝 靖国町
バレーボール
優勝 森島 / 準優勝 靖国町
グラウンドゴルフ
優勝 西山昇(下五貫島)
準優勝 山田直見(自由ヶ丘)



体育祭

【雨天中止】
次は、できるといいなあ

明るい未来へ

TO THE BRIGHT FUTURE

富士南地区まちづくり協議会

会長挨拶

齋藤 清隆



「イベント指向から生活密着型へ」私はこれからのまちづくりの方向性と考えています。体育祭、文化祭、三世代交流大集会等のイベントは地区住民が一堂に会し、互いに交流する中で人間関係を築き、絆を深める機会として大切であります。また、これを実施するまでに協議を重ね、皆で準備をすること、それ自体が仲間作り、絆づくりでもあります。これがまちづくり活動の原点であると考えています。

日々の生活の中で、まちづくり

しかし、イベント開催に終始するだけでなく、日々の生活の中で手助けを求めている人たちに手を差し伸べること、これも大切なまちづくりではないかと思えます。地区内を見渡せば、独居の高齢者・障害者、子育てに悩みや不安を抱えている家庭など、生活弱者は多くいます。長年まちづくりに築き上げてきた「絆」、これから新たに築き上げていく「絆」。この「絆」を生かして、こうした困っている人たちの力になっていきたいものです。

町内会とまちづくり協議会

昨年度、各地区のまちづくり協議会がスクラムを組み、「富士市まちづくり協議会連合会」を発足させました。大それたことを言うつもりはありませんが、課題解決に行政が担うもの、ボランティアの我々が担うものがあり、なかでも町内会の担当するものとまちづくり協議会の担当するものがあります。それらの課題を両者が協力し合って解決に向かっていきます。

「地域の課題は先ず地域で解決を目指す」この心構えが重要ではないかと思っています。皆様のご協力をお願いする次第です。

イベント指向から生活密着型へ

思えば令和2年・3年度とコロナにみまわれ、活動も思うようにはできませんでした。令和4年度になってようやく活動が可能となり、計画に向ってすすめたことは嬉しい限りでした。特に延び延びになっていた「40周年記念事業」を実施できたことに、役員一同胸をなでおろしました。体育祭こそ雨天のため中止となりましたが、その他、春・秋の球技大会、文化祭、三世代交流大集会と、予定通り開催できました。とりわけ三世代交流大集会は幼児からお年寄りまで、特に小中学生の参加が多く、文字通り「三世代」でのにぎやかな催しとなりました。

新たな試み「個別避難計画作成モデル事業」

前述した、いわゆるイベントだけでなく、今年度は新たな試みとして「個別避難計画作成モデル事業」という身近な活動にも挑戦しました。富士南地区が富士市からモデル地区として指定を受け、地区内5区で要配慮者を近隣住民が防災訓練で避難させるというものです。



一年を振り返って

令和4年度～
富士南まちづくりセンター長 工藤 美奈子

着任してあつという間に1年が経ちました。令和2年度、3年度と丸2年間、地区の活動がほぼ止まっており、いざ再開と動き出した4年度でしたが、その間にまちづくり協議会の体制や市の制度が変わっていたり、まちづくりセンターの職員が1名減ったりと、何年か前の書類をひっくり返せばその通りにできるというわけでもなく、手探りで進んだ

1年でした。まちづくり事業をご一緒させていただいた、富士南地区の役員の方々は、すべての世代の人が、「ここに住んでいてよかったな」と感じられる居心地の良い地区を目指して活動されています。そうした4年度の事業のなかで印象的だったのは、文化祭と同時開催した地区40周年記念式典でスライド上映した地区の発展の様子です。これから先、50年60年という節目ごとに振り返った時に、一層住みよまちなっているよう、まちづくり活動が進展していくことを期待し、微力ながらお手伝いをしていきたいと思えます。

令和4年度 富士南地区まちづくり協議会 イベント報告

春季球技大会(ソフトボール、グラウンドゴルフ、バレーボール) 担当:体育保健部会

●日時 令和4年5月22日(日) 午前8:30～11:00 ●場所 富士川緑地自由広場:ソフトボール、グラウンドゴルフ
●天気 晴れ 富士南中学校体育館:バレーボール
内容 ◆ソフトボール 4チーム ◆グラウンドゴルフ 100人
8:30 開会式 9:00 競技開始 10:30 競技終了 11:00 閉会式
◆バレーボール 2チーム 22人
8:30 開会式 9:00 競技開始 10:50 競技終了 11:00 閉会式
課題等 緑地公園:前日準備が雨だった当日6時集合で対応。朝方雨が残るも、天気が回復しグラウンドコンディション最高。ケガ人もなく盛況のうちに終了。富士南中学校体育館:少し暑いくらいだったが、野外同様ケガ人もなく無事終了。参加者が減っている種目の変更の検討が必要。

富士南地区まちづくり協議会2022総会 担当:総務広報部会

●日時 令和4年5月26日(木) 午後7:00～8:15 ●場所 富士南まちづくりセンター 2階 多目的室1・2
●天気 晴れ

内容 出席者:名簿78人のうち68人が出席
(閉会) 1.主催者あいさつ 2.来賓紹介 3.市長メッセージ紹介
4.議事(決算・事業報告、予算・事業計画等) 5.連絡事項等(閉会)
①予算について(補助金)②「かけこみ110番」の機能維持
③みなバス増便についての提案や要望があったが、議案は採決された。
課題等 人数制限がなく、参加者が増えた場合は、駐車場係が必要。

富士南地区ききょうの里★体育祭[雨天中止] 担当:体育保健部会

●日時 令和4年9月25日(日) ●場所 富士南中学校 グラウンド
●天気 雨

内容 前日、9/24(土)まちセンに集合し、南中教頭先生も含めて開催の可否を検討。南中運動会の開催時期を考慮し、中止を決定。
課題等 午前中で終了するよう新しいプログラムを考えたが、町内で選手集めをする際、体育部長さんが大変な思いをしている。体育祭の開催方法等の見直しが必要。

富士南地区ききょうの里★文化祭 担当:成人教育部会

●日時 令和4年10月22日(土) 午後4:00～8:00(まちづくりセンター展示のみ)
令和4年10月23日(日) 午前8:30～午後2:00 ●場所 富士南中学校体育館及び富士南まちづくりセンター
●天気 晴れ

内容 抽選券 510枚(来場者 約1,500人)
初めての縮小開催の文化祭は無事終了。
富士南地区40周年記念式典、舞台の部、展示の部、模擬店(物販)等、お楽しみ抽選会
オープニング:富士南小学校児童による「いたはじダンス」、開会式、感謝状贈呈、
富士南地区40年のあゆみ、フィナーレ:富士南中学校吹奏楽部による演奏。
引き続き、作品展示・催事・売店はまちづくりセンター。ステージ演技発表は南中
体育館で行う。
課題等 初めて「まちづくりセンター」と「南中体育館」の両会場で開催。大変だが、演技部門と展示部門を考えれば、今後もこの方法で開催すべきと考える。もっと多くの人が参加してくれるような仕掛けが必要。子どもたちが参加するメニューを増やし、子育て世代にまちづくり協議会の活動を広めることに繋げたい。インスタ等SNSを活用し、地区内だけでなく地区外にも事前に広報する。50周年記念ではさらに盛大にやってほしいと願っている。

秋季球技大会(グラウンドゴルフ) 担当:体育保健部会

●日時 令和4年11月13日(日) 午前8:30～11:00 ●場所 富士南中学校 グラウンド
●天気 曇り時々晴れ

内容 ◆グラウンドゴルフ 97人
8:15 開会式 8:30 競技開始 11:00 表彰式・片付け終了
課題等 天気が心配されたが、途中で切り上げることなく予定通りに開催できたことがなによりだった。ホールインワンの景品を配るときに一度に集まってしまったので、人数が多いようなら区ごとに呼び出すなど何回かに分けるようにした方がよい。春季と秋季で参加者がほぼ同じようだったので、「未経験者歓迎体験コース」といったような初心者や様々な年代の人が参加できるような部門があると良い。

富士南地区ききょうの里☆三世代交流大集会 担当:総務広報部会

●日時 令和5年3月19日(日) 午前8:00～12:30 ●場所 富士川緑地公園 自由広場
●天気 曇り時々晴れ

内容 抽選券 574枚(来場者 約3,000人)
大風の「あげる」審査、森島鼓道演奏、開会式、小風・チャレンジランキング、富士南小「いたはじダンス」、C-STARSのチアダンス、子ども投げ餅、富士南吹奏楽部演奏、おとな投げ餅大会、三四郎王太鼓演奏、閉会式及び抽選会
本部周辺のグラウンド状態は不良だったが、3年ぶりの三世代交流大集会在無事に開催できて良かった。
課題等 世帯配布以外に、南小学校をはじめ子どもたち用のチラシを配布したのは正解。天気が悪い場合は、本部テント位置を西側に移動するなどの配慮が必要。【抽選受付】、【販受付】、【こどもコーナー】、各店の【最後尾】等は大きく目立つ看板がほしい。受付で列の並び方等案内があると良い。店によってスタート時間が異なっていたため、店頭にわかりやすく表示するか、チラシ配布の段階で開始時間も案内できると良い。審査が終わったらたんでしまったためか、大旗をあげている時間の来場者が少ない。大勢の人に犬風拂げを見てもらいたい。小風参加が模擬店の列と接触しそうになっていた。西側に広がってもらえるように、トイレトレーラーが左右にドアがあったため設置の向きを変えた方がよい。なげ餅は多くの人に安全に届けられるよう再考が必要。